

## Méditation ? sur la Fête du Christ Roi

Est-il vraiment indispensable de s'arrêter à cette appellation du Dimanche du Christ Roi? Franchement moi ça ne m'intéresse pas beaucoup, d'autant plus que cette appellation a évolué dans le temps plus rapidement que la place de la femme dans l'Église. En 1925 Pie XI institua la Fête de Notre Seigneur Jésus-Christ Roi qui devint en 1970 la fête de Notre Seigneur Jésus-Christ Roi de l'univers. En fait je préfère la 1ère dénomination dans la mesure où elle correspond totalement au texte de l'évangile de Marc que nous venons de lire, malheureusement tronqué, mais ça on en a l'habitude.

Alors par soucis d'objectivité je vous rappelle ce qui s'est passé juste après, entre Jésus et Pilate ce qui nous permettra de partir sur de meilleures bases. Jésus ne nie pas être roi, il dit seulement que s'il l'était, il est fort possible que Pilate et ses légions aient des soucis à se faire, Jésus emmène Pilate sur une autre voie avec cette parole sur la Vérité qui amène Pilate à demander, «qu'est ce que la Vérité» ? mais Pilate ce ne serait pas moi par hasard? Oui qu'est-ce que la Vérité, .... qu'est ce que la Vérité ? Ne serait ce pas cette chose au plus profond de moi qui me fait penser, qui me fait croire que j'ai la Vérité et que toute personne qui croit différemment est, elle, dans l'erreur. De là à vouloir la faire taire définitivement il n'y a qu'un pas.

Qui me fait croire que je crois ? Mais croire cela signifie quoi exactement? Tu penses qu'il va pleuvoir? C'est probable je crois, Ben tiens on ne prend pas trop de risques. Le mieux pour comprendre, je reprends l'acte de Foi «Mon Dieu, je crois fermement toutes les vérités que vous nous avez révélées et que vous nous enseignez par votre Église, parce que vous ne pouvez ni vous tromper ni nous tromper». J'entends déjà certains dire que vient faire Pascal ici c'est pas l'époque, je voulais dire Blaise Pascal, mais puisque on en est à Pascal pourquoi ne pas parler de Descartes tant que j'y suis lui qui a dit «Je Pense donc je Suis»? Ils ne font pas partie des évangiles je vous le concède mais ce sont quand même des personnes qui comptent au moins dans la pensée française et il doit y avoir autant de lycées René Descartes ou Blaise Pascal que de Collèges St Luc ou St Jean.

Alors ! Oui ou Non devons nous croire aveuglément? D'après le Christ assurément mais il nous en sait incapables, rappelez vous, toujours dans Marc «Je vous le dis en vérité, si quelqu'un dit à cette montagne: Ôte-toi de là et jette-toi dans la mer, et s'il ne doute point en son cœur, mais croit que ce qu'il dit arrive, il le verra s'accomplir». En France nous avons bien un exemple de cette Foi absolue récompensée c'est l'épisode où Geneviève sauva Paris : «Que les hommes fuient, s'ils veulent, s'ils ne sont plus capables de se battre. Nous, les femmes, nous prions Dieu, tant et tant, qu'Il entendra nos supplications». On connaît la suite mais peut-être n'est-ce qu'une légende? Qu'importe comme le disait un journaliste américain: " quand la légende l'emporte sur la vérité on imprime la légende".

Le Christ sait que l'Homme ne peut pas ne pas douter et il ne nous demande pas de faire des choses extraordinaires, cela nous l'a heureusement été rappelé aux obsèques de Anne Marie Cuvillier avec l'évangile de Matthieu : Passage de Matthieu que nous lisons d'ailleurs le jour de la Fête du Christ Roi Année A .  
« car j'ai eu faim, et vous m'avez donné à manger ;  
j'ai eu soif, et vous m'avez donné à boire ;  
j'étais étranger, et vous m'avez recueilli ;  
j'étais nu, et vous m'avez vêtu ;  
j'étais infirme, et vous m'avez visité ;  
j'étais en prison, et vous êtes venus auprès de moi".

Et alors, autant peut-on dire de la plupart des textes qui nous sont proposés tout au long des Dimanches qu'ils sont incompréhensibles, dépassés etc, autant celui-ci n'a pas pris une ride en 2000 ans, bien au contraire malheureusement.

Oh il ne nous demande pas grand chose mais encore faut-il que nous le fassions. Comme l'a dit le Père Riquet cité dans la Croix Hebdo cette semaine : Nous ne pouvons pas tout ce que nous voulons, mais il reste à vouloir tout ce que nous pouvons. Il ne nous demande pas de cacher notre Talent mais de le faire fructifier.

La Royauté du Christ n'est pas de s'imposer aux consciences, de faire poser le poids de l'autorité comme les puissants de ce monde. Jésus l'avait déclaré à ses disciples Jacques et Jean : « Le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir. » (Marc 10.45). Si le Christ est Roi, c'est un Roi Serviteur, un Roi qui aime et sauve.

Et pour en revenir à la Foi je me rappelle le titre d'un livre que Noël Copin avait écrit en revenant du Rwanda après le Génocide le titre de son livre : « je doute donc je crois » et qui me fait penser à l'épisode du Pharisien et du Publicain : Le Pharisien est sûr de lui alors que le Publicain pas trop et que dit le Christ à leur sujet? Je vous laisse vous reporter au ch. 18 de St Luc

Pour conclure nous avons rencontré ici à St Luc en Octobre une personne qui est en recherche depuis 40 ans. Je me suis dit que j'étais bien content d'avoir comme guide quelqu'un qui me dit non pas viens et suis moi si tu peux mais qui me fait comprendre qu'il n'y a pas de plus grand Amour que de s'effacer devant les autres c'est à dire de considérer que les autres ont aussi la Vérité en partage même si ça n'est pas exactement la mienne.

*Denis Pophillat*